

BOLETIN COMERCIAL DE MEXICO

BIBLIOTECA NACIONAL
MEXICO

DIARIO MERCANTIL Y DE NOTICIAS.



MEXICO.—Sábado 15 de Febrero de 1879.

AÑO I.

NUM. 1.

CONDICIONES.

Se publica todos los días menos los festivos. Es el único diario comercial que sale a luz en el país, y el que más adelanta las noticias.

PRECIOS.

Cuatro reales al mes en toda la República. Números sueltos, una cuartilla de real. Anuncios, d' dos centavos línea.

BOLETIN.

INICIATIVA

**DEL MINISTRO DE HACIENDA
SOBRE EL IMPUESTO DEL TIMBRE.**

Alarmado, y con razon, está el comercio de esta capital con la maza de Fraga que ve sobre su cabeza, si llega a hacerse ley el proyecto del Señor Ministro de Hacienda, relativo al impuesto del timbre. Y no es sólo por lo que en sí representa el nuevo gravamen, que ya es mucho atendido el número de gabelas que pesan aquí sobre la industria y el comercio, dificultando su ejercicio y retrayendo a muchos le empresas que en otro caso darían vida y prosperidad a la nación; sino porque al ponerlo en planta se abre la puerta a multitud de abusos y vejaciones que concluirían por dar en tierra con lo poco que hoy existe en aquellos dos ramos.

Es cierto, como dice en su preámbulo el Sr. Ministro, que los ingresos ordinarios no cubren el montante de las erogaciones del Tesoro federal, y es indispensable que disminuyan estas ó se aumenten aquellos. El dilema no puede ser más ajustado a los principios de la buena dialéctica.

Ahora bien: sentada la premisa anterior ¿qué corresponde hacer á un buen hacendista? Por ventura es económico, es prudente, es asequible gravar de un nuevo modo la industria y el comercio, cuando está patente la mala situación de casi todos los que se dedican á ambas profesiones? ¿No es posible menear algo en las partidas del presupuesto de gastos? ¿No habrá entre ellas algunas de vano lujo? ¿Faltarán otras en las que la supresión parcial de la cifra que representan en nada dañaría á la marcha de la buena administración?

Juzgan por lo común los gobernantes y administradores de los pueblos que no hay límite jamás en la exacción de impuestos, y no echan de ver que todo lo que sea aumentar estos en cantidades desproporcionadas con la producción natural de un país, redunda en menoscabo de la riqueza pública, dificultando la producción, que es la fuente natural de aquella. No hacemos mérito de los males de otro género, como pronunciamientos, revoluciones, etc., que suelen tener por causa determinante el exceso en los impuestos.

En las condiciones en que se encuentran hoy por hoy la República, lo que toca hacer al gobierno es disminuir la suma de los gastos, aunque para ello fuera preciso hacer alguna enmienda en la Constitución. Pudieran á nuestro modo de ver eliminarse del presupuesto federal y cargarse á los de los Estados las dietas y viáticos que cobran los representantes de aquellos en el Congreso Nacional, tanto los Senadores como los diputados, lo cual montará seguramente á más de un millón de pesos; pudieran hacerse también reducciones considerables en el ejército, limitándolo estrictamente á lo que demanden la custodia de la frontera, la persecución de indios bravos y las plazas fuertes. Un país regido popularmente como lo está México, para nada necesita ese lujo de fuerza permanente del ejército que por lo mal retribuido

que necesariamente tiene que estar, más sirve de terror y de perjuicio á los pueblos, que de amparo y custodia. En sustitución de esa fuerza, bien podría organizarse en toda la República una buena guardia nacional, compuesta de los ciudadanos de conducta intachable y que tuvieran intereses que defender. Los Estados Unidos, con un territorio mucho más extenso que México, con una riqueza muy superior, y con una población que puede computarse en 44 millones, sólo tiene.... 20,000 hombres de ejército regular, de todas las armas, y aun lo juzgan excesivo la mayor parte de los políticos y hombres de negocios de aquel país.

La guardia nacional bien organizada en todos los Estados es la mejor garantía que tienen para el uso legítimo de los derechos civiles y políticos, y para dar apoyo y fuerza á la autoridad popular. Los ejércitos permanentes son el símbolo de la fuerza empleada por los reyes y por los tiranos para subyugar á los pueblos é imponerles su voluntad. No se explican, por lo tanto, en países de instituciones republicanas. Con reducir México á la mitad su actual ejército, tendría el Sr. Ministro de Hacienda nivelado el presupuesto.

Desistase, pues, del nuevo empréstito; calcúlense los males que de su aplicación se derivarán; ténganse en cuenta los gravámenes de toda suerte que pesan sobre los contribuyentes y no se provoque, por lo mismo, una deserción inevitable de parte de la población trabajadora, cuando no un movimiento insurreccional que envuelva á la República en mayores y más lamentables males de los que viene haciendo soportando.

MERCADOS.

REVISTA COMERCIAL.

Nueva York, 24 de Enero de 1879.

Cueras de res.—Algunos grandes embarques llegados simultáneamente de Sur América han hecho que los compradores vuelvan á retirarse del mercado, por cuyo motivo los precios están ahora flojos y aunque reproducimos nuestras últimas cotizaciones deben considerarse sólo nominales:

Sisal, salados verdes, 7½ á 8 ets. por libra.
Sisal, salados secos, 12½ á 13 ets. por libra.
Campeche, Laguna y Tabasco, 13½ á 14½ ets. por los sanos.
Veracruz, 14 á 15 ets. por los sanos.
Tampico, 14½ á 15 ets. por los sanos.
Matamoros, 16½ á 17 ets. por los sanos.
El total de las actuales existencias montará á unos 210,000 contra 120,000 en esta misma época de 1878.

Piel de Chivo.—Las entradas de todas clases surian cosa de 1,000 balas. El mercado está encalmado y se pueden efectuar ventas sólo mediante alguna concesión de precio. De las de México sabemos que se han vendido sólo unos 100 tercios de 45 á 47½ ets. por libra según calidad.

Cerdas.—En regular demanda, á 18½

por las de Progreso y 20 por las de Tampico.

Caoba.—Continúa en la misma buena posición y un cargamento de buena calidad obtendría de 11 á 12 ets. por pie.

Cedro.—Está muy solicitado y como no hay existencias, nos creemos autorizados á cotizar nominalmente de 13 á 14 ets. por pie.

Palo de tinte.—Nada tenemos que añadir á nuestros últimos avisos, anunciando buena demanda por las clases de México, la cual aún continúa á los siguientes precios nominales:

Laguna, de 35 á 36 pesos.

Tabasco, Campeche y Sisal, á 30 pesos.

Palo Moral.—Flojo, á \$ 27 por el de México.

Zarza.—En calma, de 7½ á 8 ets. por libra.

Vainilla.—No habiendo existencia que mencionarse merezca y buena la demanda, creemos poder cotizar hoy de 10 á 11 pesos por libra, por la de primera calidad, que encontraría pronta salida.

Grana.—Sin cambio, á 50 ets. por libra, nominal.

Ánil.—Sigue abatido, pero mantiénesse su precio, de 60 á 90 ets. por el de México.

Miel de abejas.—Los compradores se muestran muy indiferentes á causa de los bajos precios reinantes en los mercados europeos, lo que nos impide cotizar hoy arriba de 52½ ets por galon en depósito por la de México.

La demanda para el consumo es ahora ampliamente suplida por la abundante cosecha de California y de otros Estados y como de dichas procedencias se exporta también á Europa, esta competencia es la causa principal de la baja del artículo.

Café.—Las clases suaves continúan en la favorable posición anunciada en nuestra anterior, la que nos parece más bien fortifica por la continuada escasez de ellas.

Cotizamos hoy el café de México, como sigue:

Blanco ordinario, de 14 á 15½ ets.

Blanco bueno á primero, de 15½ á 17½ centavos.

Verde ordinario, de 14 á 15 ets.

Verde de primera calidad, de 15½ á 16.

Oaxaca, de 16 á 17 ets.

Córdoba blanco escogido, de 17 ½ á 18 ets.

Ázúcar.—La favorable posición estadística del artículo sostiene firmemente la alza anunciada en nuestra última revista, á pesar de la reacción que se ha verificado en el intervalo y la cual durando aún limita las operaciones. Cotizamos hoy como sigue:

Clases de refino: inferior á comun de 5 á 5 ½ ets.

Buen comun, de 5½ á 6½ ets.

Regular á bueno, de 6 ½ á 6 ¾ centavos.

Las existencias se compran como sigue: 1879, 8,443 bocoyes, 11,022 cajas,..... 372,568 sacos y 1,939 bocoyes melado.

1878, 23,301 bocoyes, 9,887 cajas, 83,310 sacos y 35 bocoyes melado.

Letle.—Dice que se han vendido 50 tercios de Tampico á 5½, precio que es la presente cotización nominal.

Henequen.—Algo más de actividad he-

mos tenido en el Sisal durante la última quincena, habiéndose vendido en pequeños lotes, hasta 2,000 tercios de 4½ á 4½ ets. al contado y con plazo, cerrándose el mercado muy engajado.

La primera entrada este año fué el "City of Veracruz," con 1,768 balas contra 3,573 importadas en mismo período en 1878, siendo hoy las existencias disponibles 8,122 tercios contra 2,900, en la misma época de 1878.

Manila.—Sigue muy abatido y con tendencia á la baja. Las ventas montan á 1,000 tercios de primera calidad á 6 ½ ets. 90 días plazo.

Pesos de plata mexicana de \$6 ½ á 88 centavos.

Piezas de á \$ 20 oro viejo de \$ 19 55 á 19 65 ets.

Plata americana de 98 ½ á 98 ¾ ets.

Onzas mexicanas de \$ 15 55 á 15 65 centavos.

Onzas españolas de \$ 15 70 á 16.

Cambios sobre Londres, \$ 4 85 á 4 85 y medio.

Hamburgo, 95 ¼ á 95 ½ ets.

Paris, 5 16 ¼ á 5 15 ¾ ets.

Bremen, 95 ¼ á 95 ½ ets.

De ustedes atentos S. S.

Thebaud Brothers.

MERCADO DE AZUCARES

EN

LOS ESTADOS UNIDOS.

El *Grocer* de Nueva York en su revista anual sobre el mercado de azúcares, dice:

"La importación de azúcares en los cuatro puertos del Norte, durante el año 1878 ha sido de 654,276 toneladas, incluyendo 11,645 de azúcar del país, contra 664,427 en el año 1877. La suma principal de las importaciones la compone, como de costumbre, el azúcar de Cuba de cuya Isla hemos recibido 437,417 toneladas, resultando un aumento sobre las importaciones del año anterior de 53,410 toneladas. El Brasil concurre con una cantidad casi igual á la del año anterior, mientras que las islas Filipinas, Java, China y Demerara figuran con cifras mucho más bajas que las de 1877. Las importaciones y consumo en los cuatro puntos del Norte durante el año fueron los siguientes:

Puertos.	Importación.	Consumo.
New York.....	481,969	475,655
Boston.....	96,019	101,359
Philadelphia.....	52,962	51,888
Baltimore.....	23,326	22,831
Total.....	654,276	651,733
En 1877.....	664,427	642,082

Con una escasa demanda, ligeramente superior á la del año anterior, y con importaciones poco más ó menos iguales, apenas se esperaba que los precios continuasen á los tipos bajos que tienen; y, sin embargo, después de permanecer fijos durante diez meses del año, cerramos á un centavo próximamente de baja on-libra.

El precio medio del buen refino, durante el año último, fué 7,47 centavos, ó sea 1,60 ets. más bajo que el precio medio en